

SOSIALISASI PENGURANGAN PENGGUNAAN PLASTIK

**Dimas Faturrahman Kusumo Nugroho¹, Elmalia Putri², Safira Dwinawati Safitri³,
Ichwan Arifin⁴**

¹Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirendeuh, Ciputat, Tangerang Selatan 15419.

¹Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirendeuh, Ciputat, Tangerang Selatan 15419.

¹Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirendeuh, Ciputat, Tangerang Selatan 15419.

*Email : safiradwinawati@gmail.com

ABSTRAK

Sampah rumah tangga adalah sampah yang tentunya berasal dari kegiatan sehari-hari dalam rumah tangga, meliputi sampah padat dan juga sampah cair. Penggunaan tas ramah lingkungan dalam arti luas adalah segala daya untuk memulihkan, memelihara, dan meningkatkan kondisi lahan agar dapat berproduksi dan berfungsi secara optimal. Metode dilakukan kegiatan ini adalah Materi dalam kegiatan sosialisasi Pengurangan Penggunaan Sampah Plastik yaitu definisi sampah plastik, jenis-jenis sampah plastik, berapa lama sampah plastik dapat terurai sesuai jenisnya, tentang fakta sampah plastik, bahaya sampah plastik di laut, dan langkah yang bijak untuk mengelola sampah plastik yaitu reduce, reuse, recycle. Peserta kegiatan ini adalah ibu rumah tangga anggota Majelis Ta'lim Ar-Rahmah, yang berdomisili di Pamulang dan daerah sekitarnya. Sosialisasi ini diikuti sebanyak 15 orang.

Kata Kunci : Sampah, Goodie Bag, Kebersihan, Masyarakat

ABSTRACT

Household waste is waste that certainly comes from daily activities in the household, including solid waste and also liquid waste. The use of environmentally friendly bags in a broad sense is all the power to restore, maintain, and improve the condition of the land in order to produce and function optimally. The method of this activity is material in the socialization activities of Reducing the Use of Plastic Waste, namely the definition of plastic waste, types of plastic waste, how long plastic waste can be decomposed according to its type, about the fact of plastic waste, the dangers of plastic waste in the sea, and wise steps to manage plastic waste, namely reduce, reuse, recycle. The participants of this activity were housewives of members of the Ta'lim Ar-Rahmah Assembly, who are domiciled in Pamulang and surrounding areas. This socialization was attended by 15 people.

Keywords : Garbage, Hygiene, Community

1. PENDAHULUAN

Hadiwijoto (1983) menjelaskan bahwa sampah adalah sisa bahan-bahan yang sudah tidak terpakai lagi dan telah diambil manfaatnya, telah mengalami pengolahan, dan sudah tidak bermanfaat, dari segi ekonomi sudah tidak ada harganya serta dari segi lingkungan dapat menyebabkan pencemaran atau gangguan kelestarian alam. Sampah plastik adalah salah satu sampah anorganik yang diproduksi setiap tahun oleh seluruh dunia. Yang telah kita ketahui bersama bahwa sampah plastik sangat sulit terurai dalam tanah, membutuhkan waktu berbulan-bulan hingga bertahun-tahun dan hal ini sangat berdampak buruk untuk bumi kita sehingga dapat menimbulkan permasalahan tersendiri dalam penanganannya. Berdasarkan Undang-Undang Nomor 18 Tahun 2008 tentang Pengelolaan Sampah, definisi sampah adalah sisa kegiatan sehari-hari manusia atau proses alam yang berbentuk padat. Sampah rumah tangga adalah sampah yang tentunya berasal dari kegiatan sehari-hari dalam rumah tangga, meliputi sampah padat dan juga sampah cair. Tas Goodie Bag menurut Elen (2013) adalah tas yang mempunyai 1000 manfaat dan dapat digunakan sebagai wadah, membawa benda padat dan benda cair, dan lain sebagainya. Tidak bijaksana seseorang ketika membiasakan menggunakan kantong plastik dalam kehidupan sehari-hari. Karena yang seharusnya masyarakat sadar akan penggunaan kantong plastik yang berlebihan.

Tujuan dari kegiatan ini adalah Untuk mengurangi pengeluaran dalam penggunaan kantong plastik, Berkontribusi menciptakan lingkungan yang lebih baik lagi untuk masa depan, Mengurangi penggunaan sampah sekali pakai, Memberi contoh kepada orang lain untuk peduli terhadap lingkungan hidup Membentuk komunitas, Menjadi media promosi kekinian.

Tempat pelaksanaan sosialisasi kali ini bertempat di salah satu Komplek Perumahan yang ada di Pamulang Permai, tepatnya di Jln. Permai Raya 8 Blok AX9 No.19 RT 002 RW 010 yang merupakan rumah salah satu anggota Majelis Ta'lim Ar-Rahmah. Tempat ini dipilih atas dasar keinginan dari salah satu anggota Majelis Ta'lim Ar-Rahmah dikarenakan rumahnya yang strategis, mudah diakses dari berbagai arah, dan memiliki fasilitas yang mendukung jalannya kegiatan KKN yang akan dilaksanakan. Kelompok 74 KKN Universitas

Muhammadiyah Jakarta Domisili Pamulang bekerja sama dengan ibu rumah tangga anggota Majelis Ta'lim Ar-Rahmah, yang berdomisili di Pamulang dan daerah sekitarnya. Sosialisasi ini diikuti sebanyak 15 orang dan memberikan edukasi mengenai pengurangan penggunaan sampah plastik di lingkungan masyarakat sekitar guna meningkatkan lingkungan yang sehat, bersih dan aman.

2. METODE

Metode yang dilakukan dalam kegiatan ini adalah dengan memberikan edukasi dalam kegiatan sosialisasi Pengurangan Penggunaan Sampah Plastik yaitu definisi sampah plastik, jenis-jenis sampah plastik, berapa lama sampah plastik dapat terurai sesuai jenisnya, tentang fakta sampah plastik, bahaya sampah plastik di laut, dan langkah yang bijak untuk mengelola sampah plastik yaitu reduce, reuse, recycle. Materi disampaikan melalui presentasi dengan menggunakan laptop yang dihubungkan ke televisi. Dan di akhir sesi presentasi, ada tanya jawab yang dilakukan dengan peserta kegiatan. Kegiatan ini telah dipersiapkan dalam jauh-jauh hari, anggota telah menyiapkan PPT untuk dilihat bersama-sama, mempersiapkan Goodie Bag untuk dibagikan ke setiap orang yang ada dalam kegiatan.

Banyaknya penggunaan kantong plastik yang dapat dilihat seperti pada Ibu rumah tangga yang berbelanja ke pusat perbelanjaan, toko swalayan ataupun pasar rakyat atau pasar tradisional, sebagai contoh masyarakat membeli banyaknya sayur mayur dan bahan-bahan lainnya, kemudian pedagang telah menyiapkan kantong plastik sesuai dengan banyaknya sayur dan bahan yang dibeli. Selain itu trend makanan dan minuman kekinian yang sedang heboh dan menarik perhatian generasi sekarang menjadi penyumbang sampah plastik, karena kebanyakan dari usaha tersebut mengemas makanan dan minuman dengan berbahan plastik. Kantong plastik dan sampah plastik lainnya akan menjadi sampah plastik yang membutuhkan waktu ribuan tahun untuk terurai.



Gambar 1.1 Pelaksanaan Kegiatan

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil dari kegiatan ini adalah, kami memberikan goodiebag sebagai langkah awal untuk mengajak anggota Majelis Ta'lim Ar-Rahmah, dalam mengurangi penggunaan plastik. Dengan memulai kebiasaan kecil di kehidupan sehari-hari, diharapkan kebiasaan ini dapat terus menerus dilakukan.

4. KESIMPULAN

Kesimpulan dari kegiatan Kuliah Kerja Nyata ini adalah dilakukan dalam bentuk sosialisasi, dilakukan pada tanggal 02 Agustus 2022. Sosialisasi bertempat di Perumahan Pamulang Permai Jln. Permai Raya 8 Blok AX9 No. 19, RT 002/010, pukul 10.00-12.00 WIB. Di hadir oleh anggota Majelis Ta'lim Ar-Rahmah sebanyak 15 orang. Dalam sosialisasi ini disampaikan materi tentang sampah plastik, seperti definisi sampah plastik, jenis-jenis sampah plastik, berapa lama sampah plastik dapat terurai sesuai jenisnya, tentang fakta sampah plastik, bahaya sampah plastik di laut, dan langkah yang bijak untuk

mengelola sampah plastik yaitu reduce, reuse, recycle. Materi disampaikan melalui presentasi dengan menggunakan laptop yang dihubungkan ke televisi. Dan di akhir sesi presentasi, ada tanya jawab yang dilakukan dengan peserta kegiatan.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terimakasih kepada Lembaga Penelitian Universitas Muhammadiyah Jakarta, dan kelompok 74 KKN UMJ Tahun 2022.

DAFTAR PUSTAKA

- Elamin, Ilmi, Tahrirah, Zarnuzi, Suci, Rahmawati, Kusumawardhani, Dwi P, Rohmawati, Bhagaskoro, Nasifa. 2018. ANALISIS PENGELOLAAN SAMPAH PADA MASYARAKAT DESA DISANAH KECAMATAN SRESEH KABUPATEN SAMPANG . Jurnal Kesehatan Lingkungan, Vol.10 , No.4, Oktober 2018: 368-375. admin,+4.jurnal+elzam+zami.pdf
- Septiani, Arianie, Risman, Handayani, Kawuryan. 2019. Jurnal Ilmu Lingkungan (2019), 17 (1): 90-99, ISSN 1829-8907. Pengelolaan Sampah Plastik di Salatiga: Praktik dan Tantangan. 21765-65316-3-PB.pdf
- Utami, B.D., N.S. Indrasti, A.H. Dharmawan. 2008. Pengelolaan Sampah Rumah Tangga berbasis Komunitas: Teladan dari dua komunitas di Sleman dan Jakarta Selatan. Sodality 2(1): 49-68.
- Setyowati, R. & S.A. Mulasari. 2013. Pengetahuan dan Perilaku Ibu Rumah Tangga dalam Pengelolaan Sampah Plastik. Kesmas, Jurnal Kesehatan Masyarakat Nasional 7(12): 562-566. kecpamulang.tangerangselatankota.go.id. (2017). Batas Wilayah Kecamatan Pamulang. Diakses pada 09 Agustus 2022, dari https://kecpamulang.tangerangselatankota.go.id/main/content/index/batas_wilayah/28